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Экология и сигареты 
 
 

Экология и сигареты — теперь эти слова не 
всегда контекстуальные антонимы. Это 
доказали на весь мир японские ученые. Наши 
изобретательные соседи соединили экологию, 
электричество и... сигареты. Называется сие 
чудо "ЭКО Смокер". Теперь стало модным 
покупать электрические безвредные сигареты 
под этим немудреным названием! 

С виду их не отличишь от обычных 
спутников заядлого курильщика. 

Есть только одно отличие: "ЭКО Смокер" 
совершенно безвредны и для курильщика, и для 
окружающих! 

Итак, процесс курения; электрическая 
сигарета вспыхивает, тлеет, мерцает при 
затяжках. Как и положено, валят клубы дыма. 

Высокотехнологичные компоненты плюс 
усердие японцев дали в результате полное 
сходство с процессом курения. Со стороны 
никогда не отличишь, что дело рук табачной 
фабрики, а где — "ЭКО Смокер". 

А механизм вот какой: в сигарету встроена 
специальная «умная» лампочка, которая 
реагирует на вдох и выдох "курящего". А дым — 
это всего лишь пар, конденсируемый сигаретой 
из воздуха. 

У японцев, как всегда, все продумано: и 
рационально, и удобно, и выгодно. 

К устройству прилагаются сменные 
фильтры-картриджи, которые наполнены 
жидкостью, состоящей из натуральных веществ, 
без никотина. Сочетание этих веществ вызывают 
ощущение курения. В воздухе даже витает запах 
табака. 

Такое «курение» не только не вредит 
здоровью, но и вашему кошельку. Это довольно 
выгодно. Один фильтр заменяет 20 сигарет. 

Еще один «плюс» — разнообразие. Как у 
жвачки и мороженого, можно выбрать разные 
вкусы фильтров: от ментола и ванили — до 
клубники и ананаса. 

Японцы, опробовавшие на себе новинку, в 
восторге: по ощущениям этот процесс 
полностью схож с настоящим курением. А вот 
вреда не приносит! 

Эта разработка по праву может считаться 
экологичной. При таком "курении» в организм 

человека не попадает ни никотин, ни ядовитые 
смолы, Да и решена вечная проблема 
пассивного курения: этот дым совершенно 
безопасен для окружающих. 

А нам остается только гадать, когда же 
чудо-разработка дойдет до Беларуси и мы, 
наконец, не будем давиться дымом и 
задыхаться в ресторанах и клубах... 

Насколько эта новинка сможет 
заинтересует наших курильщиков и сможет ли 
внедриться а их ряды, поможет ответить 
проведенный нами соцопрос. 

 
«СОГЛАСНЫ ЛИ ВЫ ПЕРЕЙТИ НА 

БЕЗВРЕДНЫЕ СИГАРЕТЫ?» 
Как воспримут новость о чудо-сигаретах 

белорусы? С энтузиазмом? Недоверием? Есть 
ли будущее у экосигарет в Беларуси? Об этом 
мы спросили горожан. 

Андрей, студент: 
— Если честно, то впервые слышу про 

такие сигареты. Слабо верится, что они 
полностью безвредны. Если они появятся в 
Беларуси, то, конечно, попробую. Но чтобы 
курить их постоянно... Не знаю. Все зависит от 
цены. Для меня это - главный фактор. 

Ирина Владимировна, пенсионерка: 
— Безвредные сигареты — это же просто 

спасение! Для всей нации! И, в частности, для 
моего сына Егора. Он уже столько лет курит! Я 
очень обеспокоена. Честное слово, сама бы 
покупала ему такие сигареты. Никаких денег не 
пожалела бы! А скоро их станут продавать в 
Беларуси? Сколько ждать-то еще? 

Анастасия, продавец: 
— Да, я что-то слышала про безвредные 

сигареты. Это интересная идея. Нужно только, 
чтобы их везде продавали, чтобы они всегда 
были на виду! И еще: я считаю, нужно сделать 
их доступными по цене. Для белорусов это 
имеет принципиальное значение. 

Ольга, PR-менеджер: 
— Экосигареты... Что ж, интересно... Я бы 

точно на такое купилась. А коллегам и друзьям 
и не сказала бы, чтоб не осуждали и не 
смеялись. Если нет никаких различий, можно и 
не говорить, что ты куришь ненастоящие. А для 
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здоровья вреда меньше. Наверное, таким 
сигаретам и реклама-то особая не нужна. 
Каждый курильщик мечтает бросить. Что бы он 
ни говорил. А заменить одни сигареты на другие 
- намного проще. 

Дмитрии, курьер: 
— Даже если я один перейду на такие 

сигареты, меня это не спасет. Надо тогда 
вообще запретить продажу сигарет, чтобы все 
курили безвредные. Только так мы избавимся 
от пассивного курения. В силу своей работы мне 
приходится бывать в разных местах. И везде, 
независимо от статуса и местонахождения 
организации, накурено: в лифтах, коридорах, 
кабинетах, подвалах... Курение - чума 21 века. 
Думаю, экосигареты не смогут полностью 
решить проблему. Хотя попытаться в любом 
случае стоит. 

Игорь Анатольевич, водитель: 
— Мне кажется, это все вообще неправда. 

Если бы можно было сделать безвредные 
сигареты - их давно бы уже сделали! Пусть в это 
верят школьники. Я вообще первый раз такое 
слышу. Что курю всю жизнь - то и буду курить. 

Мария, студентка: 
— Сама я не курю. Признаться, пробовала. 

Но не понравилось. А вот мой парень курит. 
Мне это очень не нравится. Но, сколько ни 
пробовал, бросить он не может. Думаю, 
безвредные сигареты - это отличный выход из 
ситуации для нашей пары! Да и для многих 
других влюбленных. Ведь в каждой третьей 
паре ссоры происходят из-за курения. 

Геннадий, охранник: 
— Что?! Экологические сигареты? Бред 

какой-то... Да это просто очередной способ 
заработать денег. Как таблетки для похудения 
или напитки, продлевающие жизнь. Сказки это 
всё... Во всяком случае, пока сам не увижу и не 
проверю - точно не поверю. 

Лариса Матвеевна, секретарь: 
— Мой отец курит с армии. Сейчас ему за 

50. Я очень беспокоюсь за его здоровье. Думаю, 
если бы он перешел на такие сигареты, это 
сберегло бы его здоровье. Ведь от курения 
столько болезней! Я полностью за. 

В любом случае, мы будем ждать, пока 
японские технологии доберутся до Беларуси. 
Быть может, они не исправят ситуацию 
полностью. Но однозначно помогут. А это - 
первый шаг к здоровью нации. 

Виктория ТЕРЕШОНОК, журфак, БГУ, 
Минск 
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